

# El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 " trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 " »

## APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120

Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

## UN POLLETO DE DOMENECH

Hemos recibido el que contiene impresa la conferencia dada por este corresponsario en Bilbao y Madrid respectivamente, y que versó sobre «La educación socialista en España». Su lectura nos ha sonado á justo reproche para los viejos militantes, no obstante advertir el compañero Domenech que, «nuestros primeros propagandistas han hecho cuanto han podido y más».

Sin embargo; disculpable encontramos el reproche, en gracia de la buena intención que anima al camarada y que no puede ser otra que la de estimular el ejercicio de la crítica sana y de la observación oportuna, con el fin de que los tiros hacia el enemigo común sean más ciertos, como indica en el curso de la conferencia.

Por otra parte, esta acometividad y ese deseo de abarcar mucho de una vez, es propio de la ardorosa sangre joven que aún no ha sentido los trabajos de la brutal realidad, y es común á la mayoría de los recién llegados, el considerar tardos y un tanto perezosos á los que les precedieron en la tarea que se proponen continuar.

Que en el Partido Socialista hay deficiencias, que hay mucho por hacer, que hay mucho que emprender y no poco que enmendar no creemos haya afiliado á él que lo duda y mucho menos que exista, no una mayoría, ni siquiera un socialista que rable al var que el saber se extienda, ni que mire con prevención á los que vienen á nuestro campo, con alientos, con espíritu estudioso, con afán de pensar. Si existiera tan anacrónico ser en nuestras filas, se haría indigno de continuar en ellas. Lo que puede haber; lo que hay alguna vez, es que los consejos que la experiencia ha demostrado á los viejos luchadores ser precisos exponer al recién llegado para no malograr con su fogosidad lo ya adquirido, se interpretan torcidamente por algún neófito y toman lo que es dictado de la prudencia, por animoso ó pujan de amor propio. ¡Cuanto se equivocan!

Laméntase el compañero Domenech de que los socialistas hayamos hecho poco por la educación laica socialista. Aparte de que el continuo bregar con anarquistas y republicanos para destruir el equívoco que estos partidos representan para con la clase obrera, y hacer comprender á esta que su verdadero puesto está en el Socialismo nos ha absorbido mucho tiempo; hemos gastado no pocas energías en la creación y sostenimiento de sociedades de resistencia; hemos tenido que atender al nacimiento, desarrollo y acrecentamiento del Partido en circunstancias siempre desfavorables; hemos tenido que crear una Prensa propia, (saben los compañeros á que costa;) y hemos tenido que atender á otras penosas necesidades que han hecho hasta ahora poco menos que imposible el poder atender á otras de también sumo interés, como es el de

la instrucción laica, y creación de cooperativas, grupos de propaganda etc., etc., excelentes todas para acrecentar las fuerzas del Partido Socialista, y elevar la cultura de las masas obreras.

Además, bien sabido es que los obreros llamados intelectuales, han estado sistemáticamente alejados de nosotros, y que bien contados han sido hasta el presente los que han venido á compartir á nuestro lado, ó mejor, a ponerse al frente del movimiento social en nuestro país como ardientemente deseamos, si lo han de hacer á la manera de un Kautsky, de un Guesde, de un Ferris, de un Besol, de un Jaurés ó de un Hindman. ¡Es tan ingrato el reconocer la propia insuficiencia y tener que realizar una labor para lo cual uno no se ve capaz! ¡Cuántas veces hemos lamentado que pesara sobre nosotros, los incapaces, los inadecuados para ello, los solo aptos para el trabajo manual porque sólo esta educación hemos recibido, la difícil tarea de tener que explicar á los trabajadores las doctrinas que informan la concepción socialista, y lo más pesado aún de tener que emborrillar cuartillas para la Prensa del Partido, cuando nuestra mano y nuestro cerebro no han adquirido habilidad más que para dirigir la herramienta del oficio propio!

Otros factores esenciales han contribuido á que la educación laica y socialista fuera, hasta hoy, en extremo deficiente en España; tales como la carencia de maestros que figuraran en el Partido; la general falta de sólida instrucción que, por lógica consecuencia, había de pasar sobre una colectividad cuyos miembros procedían en su totalidad del taller, de la fábrica, del campo ó de la mina, y el que más, con un bagaje de saber que apenas traspasaba el límite del *no educativo* que se adquiere en las escuelas elementales del Estado.

Aparte de lo expuesto, no poco ha entorpecido la educación laica, las mil trabas que á ella se oponen, desde la imposición de la enseñanza oficial, á la guerra que por todas partes se le hace al que quiere implantarla, y la oposición franca ó encubierta que la mujer en el hogar hace al marido en este asunto, como producto de atávicas preocupaciones ó influida por los malévolos consejos de gente interesada en que la superstición perdure.

Porque no hay que olvidar lo difícil que es el desarraigar del corazón de las mugeres del pueblo, y aún de los hombres, creencias adquiridas en la infancia y mucho más, dada la escasa ó nula instrucción que poseen.

En estas difíciles condiciones hemos tenido que atender á la enseñanza de la juventud los antiguos socialistas, no debe extrañar por lo tanto que los resultados no hayan correspondido á los deseos. La era de los milagros así como no ha existido, tampoco puede resucitar. Con todo, algo se ha conseguido, los Torralva Beci, los

García Cortés, los Ormaschea, los De Francisco, los Corrale; toda esa pléyada, en fin, de jóvenes que ahora desuellan en el Partido ó empiezan á despuntar en las Agrupaciones, son la cosecha de la semilla esparcida por los viejos militantes á costa de no pocos trabajos y sinsabores.

También se ha logrado ya, merced á la conducta por aquellos seguida, que el adjetivo de socialista no sea sinónimo, (ó poco menos), de petrolero, como lo era para la mayoría de las gentes en tiempos aún no lejanos; que nuestro Partido inspire respeto á los que figuran entre las huestes de la burguesía y lo que vale más que todo eso, que las mugeres proletarias comienzan á interesarse por la cuestión social.

Todo esto junto, unido á una mayor comprensión de la idea socialista por la generalidad de las gentes, vá poniendo al Partido Obrero en condiciones de poder ensuechar su esfera de acción y esta tarea más incumbre á los jóvenes que á los viejos. Hasta muy poco há, fué imposible el crear Juventudes Socialistas por falta de primera materia en condiciones para ello; de Grupos femeninos no había que hablar, visto el atraso intelectual de la mujer obrera que era la que principalmente ha de nutrir estos organismos; las cooperativas de consumo que se ensayaban no eran coronadas por el éxito, por carecer sus individuos de suficiente sentimiento de solidaridad debido á no haberse empapado aún con todas las virtudes que deben adornar al verdadero socialista y en cuanto á las secciones artísticas de literatura, música, arte teatral; los destinados á crearlas, no podían ser los que todo su tiempo lo tenían que destinar á la propaganda simple para la difusión de las ideas, sino los hijos de estos que ya entraban en la vida social, con un caudal de conocimientos de que los primeros carecían.

Por lo tanto, las deficiencias que el camarada Domenech encuentra en el Partido y en los hombres que han estado á la cabeza del movimiento socialista en nuestro país, no deben extrañarle ni ser objeto de sus censuras; son naturales consecuencias de lo anteriormente expuesto.

Solo de aquí en adelante, á juicio nuestro, fuera indisculpable el no procurar la creación de organismos que sean complementos de la educación socialista. Ahora ya existen núcleos de mujeres, si bien en escaso número, con las cuales se puede intentar la creación de grupos femeninos, ya cuenta el Partido con elemento joven suficiente para poder esperar confiadamente que las Juventudes Socialistas que se organicen perduren, ya el espíritu de solidaridad está desarrollado lo bastante entre nosotros, para no temer que las cooperativas que se creen dejen de arraigar, ya en fin, van nutriendo nuestras filas elementos de valía y con sangre juvenil de los cuales cabe esperar darán vigoroso impulso á la obra comenzada por los que ya contamos con largos años de lucha á costas y harán por la educación

socialista integral, lo que les ha sido imposible llevar á cabo á los que les hemos precalido

Y no hay que temer, es más; no se debe ni siquiera sospechar, que estos avances, que por deber están llamados á realizar los jóvenes socialistas, hieran el amor propio de los viejos militantes. ¿Que más queremos nosotros sino tener la satisfacción de ver como se engrandece de día en día y adquiere artollador empuje el Socialismo, sin tener en su desarrollo solución de continuidad?

Manos á la obra pues, jóvenes camaradas, y no dejéis que el desaliento se apodere de vosotros y tened por cierto que los consejos que de los viejos recibáis, serán dictados por la experiencia y con el vehemente deseo de que no se malogren vuestros esfuerzos.

Nunca los tomeis en otro sentido.

**Sebastián Crespi.**

## NOTAS SUELTAS

Entre los dioses mayores y menores del anarquismo español, ha estallado un cisma, que amenaza convertirse en parodia de aquel famoso que partió por el eje á la Iglesia católica, allá por la segunda mitad del siglo XIV y que tan regocijado espectáculo ofreció durante larga serie de años á los que comulgaban en otros credos puesto que les permitió darse el gusto de poder contemplar á dos Papas *infallibles*, excomunicándose mutuamente y llamándose uno al otro embustero.

Con sobra de razón por ambas partes.

\*\*

Porque dáse el caso de que en la Prensa libertaria, desde tiempo há, se repite el gracioso entremés representado en la célebre venta manchega (que por su mal á D. Quijote le parecía castillo), y así como allí el arriero daba á Sancho, Sancho á la moza, la moza á él, y el ventero á la moza; así también los anarquistas se vapulean unos á otros y Bonafulla dá á Carlota, éste á Urales, Urales á Büffel, éste al anterior y periódico tienen como «El Productor Literario», que arremete contra todos, sin distinción de parentesco.

En verdad les decimos á nuestros lectores, que es cosa edificante lo que están haciendo los que pretenden ser defensores de una libre sociedad fundamentada en el amor y solidaridad más perfecta entre todos los hombres.

Empezando ellos por despellejarse entre sí.

\*\*

Con ayuda de la clase patronal, los *amarillos* de la vecina República han llevado á la Cámara popular francesa, á Biétry.

Muchos compañeros ignorarán quien es ese prógimo y bueno es que sepan que se trata de un Don Oppas de tomo y lomo, que es como si dijéramos un traidor de los más despreciables.

Demagogo con ribetes de rojo subido hasta hace poco, en la actualidad se dedica á reclutador de *esquirols*, (esa escoria de la clase trabajadora) para en los casos de huelga, poner á esos eunucos proletarios á disposición de los patronos y hacer perder la lucha á los obreros que van á ella para ver de lograr mejoras que alivien algo la misérrima situación de los trabajadores en general.

Conque, taparse las narices y apartarse de él con asco.

Es un foco de podredumbre.

\*\*

Así se escribe la historia. Maese *Ruy Blas* corresponsal á lo que sea de el «Imparcial»,

de Madrid insertó una interviú en aquel rotativo, fechada en París y dándola como celebrada por él, con nuestro correligionario Guesde.

Bueno. Pues salvo que había no poco de mentira en su escrito de que en este copiaba párrafos enteros delo publicado por un periódico francés, y de que Guesde no ha tenido nunca el honor de hablar con el señor Ruin, digo, Ruy, en todo lo demás decía verdad maese Blas.

¡Si será cuco el tío!

\*\*

En Rusia ha vuelto á recrudecer la revolución. Los soldados en muchos puntos, según informes de la Prensa burguesa, hacen causa común con el Pueblo, los campesinos cada día más identificados con los obreros de las ciudades, para lograr juntos la emancipación del proletariado ruso, la Duma de puntas con el Zar y su Gobierno, por todas partes ecos de rebeldía. Esto marcha.

El viejo mundo se hunde.

Aceleremos su ruina.

El notable (á juzgar por los párrafos que hemos leído,) discurso de Jaurés en la Cámara francesa, pronunciado con motivo del debate político, ha puestos entre la espada y la pared á los radicales del vecino país. Contando estos con mayoría absoluta en el Parlamento y pudiendo por lo tanto llevar á la práctica las promesas hechas á la clase obrera sin necesidad de que nadie les ayude, háles conminado á que cumplan lo prometido.

Pero.... como dentro del régimen capitalista les será imposible dar al proletariado lo que cuando no eran poder prometieron, *voldá*, que su fracaso es inevitable y eso será el decisivo ejemplo que enseñará á los trabajadores que á un Gobierno burgués, por más radical que sea le está vedado ir contra los intereses de la burguesía, y por ende procurar la emancipación de la clase obrera.

Y eso es lo que se trata de demostrar.

\*\*

Por de pronto Clemenceaux y sus correligionarios empiezan á recoger velas, y ya en la declaración ministerial suprimen el impuesto progresivo sobre la renta y otras importantes mejoras que decían estaban dispuestos á emprender sin demora, y el mismísimo Clemenceaux defiende á los *amarillos* con la famosa teoría de la *libertad de trabajo*, muletilla que les viene al pelo para avivar la competencia que entre sí se hacen los trabajadores luchando por el mendrugo, y que es un excelente medio para que los patronos den salarios bajos y los obreros se hayan de contentar con lo que los primeros tengan á bien darles.

Lo que trasladamos á los republicanos españoles para que se vayan enterando.

Y saquen consecuencias.

\*\*

Por sí ó nó los telegramas que publican los diarios que en Palma se disputan el «perro chico» son fabricados en casa, ó vienen realmente por *los hilos*, se arma entre ellos, de vez en cuando, cada pelotera, que ni las de comadres cuando se tiran de los moños.

Pero *cólegas*. ¿No estais viendo que con semejantes *espectáculos* descubris demasiado la oreja mercantilista y la ojeriza que os teneis unos á otros por *mor* de la lista de suscripciones?

¿No decian por ahí que el periodismo se ejercía por amor al arte y que era algo así como, un sacerdocio?

¡Buenos sacerdotes estais hechos!

## A QUE OBLIGA EL SER SOCIALISTA

De todos los partidos políticos, ninguno como el Socialista fiscaliza los actos de sus afiliados. Todo aquel obrero ó burgués que se declara conforme con el ideal del Partido Socialista, desde el momento que hace figurar su nombre en las listas de las Agrupaciones, tiene el deber, la obligación estricta de proceder con arreglo á los compromisos contraídos, y siempre de forma que no dañe á los ideales que prometió de buena fé defender.

La filiación socialista obliga al que la ostenta á proceder en consonancia con las ideas y la táctica del Partido. Es este un organismo político constituido en su mayoría por trabajadores, aspira á dar conciencia de clase á los asalariados, tiene por norma la moralidad en todos los actos, sostiene como necesaria y conveniente la mayor consecuencia entre los hechos y las palabras, tiene por fin inmediato el mejoramiento de la situación de los proletarios y como finalidad superior la transformación de la sociedad individual burguesa en sociedad colectivista, social ó común.

Si el socialista no procede con arreglo á lo que el Partido exige de él, si no dá ejemplo de civismo á los obreros, si no mantiene íntegramente el principio de la lucha de clases, si no demuestra la consecuencia obligada, hace más daño á las ideas que todos los embates de los enemigos.

Debe el socialista tener, además de convicción, carácter, entereza, para que sobre él no pesen amistades ni convencionalismos. Jamás el temor á perder uno ó más amigos particulares, á ser víctima «de lo que puedan decir», justificará un acto de inconsecuencia por muy insignificante que sea. ¿Qué autoridad tendría el Partido Socialista para hacer la crítica de los partidos burgueses, si transigiese con los veleidosos? ¿Qué enseñanza proporcionaría á la clase trabajadora organizada—de la cual es guía en todas las naciones—si consintiese las equivocaciones conscientes de sus afiliados?

Ha sido siempre y continúa siendo el Partido Socialista, modelo de organizaciones políticas por su seriedad y su disciplina. Quienes se digan socialistas, han de preciar de reunir estas dos condiciones especialmente. Y no es hombre serio ni disciplinado el que interpretando la organización del Partido á su manera, contra la opinión de la mayoría de sus correligionarios, busca en ella argumento, disculpa, para realizar un deseo que domina su voluntad, como no es tampoco socialista quien conociendo que el acto que vá á realizar es contrario á sus ideas, lo realiza obedeciendo á impulsos del deseo, de los compromisos ó de las conveniencias particulares.

Ser socialista, obliga á obrar estrictamente con arreglo á los ideales y á la táctica que determinan los Congresos—única autoridad que reconocemos—, aún cuando se ocasione perjuicio á los particulares intereses ó se tenga que prescindir de individuales conveniencias.

Por obligar á esto el ser socialista, no aumenta como algunos creen que debiera aumentar el número de los afiliados, y en las filas del Partido se hace constante selección, sin reparar en si son muchos ó pocos los soldados del Socialismo que en ellas quedan.—H.

## TRIUNFOS SOCIETARIOS

La Sociedad de Carpinteros de Jaén, que se había declarado en huelga para obtener la jornada de ocho horas, ha alcanzado un completo triunfo.

Felicitemos á dichos compañeros.

**Agrupación Socialista de Palma**

Esta entidad celebrará junta general ordinaria, el próximo lunes día 2 á las ocho y media de la noche, para tratar y resolver los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura del estado de cuentas.
- 2.º Resolver la proposición sobre aumento de cuota.
- 3.º Renovación de los segundos cargos del Comité.
- 4.º Asuntos generales.

Se recuerda á los afiliados, la obligación de asistir á la reunión.

**El Comité.**

**LA DIVERSIDAD DE CRITERIOS**

No es ciertamente inconveniente dentro del problema social la diversidad de criterios ni la constante controversia en asunto tan grave, pues la luz se hace contrastando todas las opiniones y analizando todos los razonamientos, y á ello debemos que nuestras ideas hayan llegado á la altura en que se encuentra. Lo sensible es que el apasionamiento llegue hasta el encono, por más que sea muy explicable que en estas materias se traspasen los límites de la cordura; porque cada uno se cree en la posesión de la verdad y se duda de la sinceridad del contrincante, cuando, imparcialmente, juzgando lo que sucede es que, en la complejidad del problema y las varias fases que ofrece la naturaleza humana, ya por efectos atávicos, ya por afectos y pasiones mal defendidos cada individuo lo interpreta todo á su manera.

Pero apesar de moverse muchos egoísmos en todas las escuelas y sistemas, que deben desva-

necerse en el campo de la filosofía y de ciencia, no puede menos de reconocerse, que todos pretenden afianzar en la naturaleza sus ideales redentores, y es innegable también que en todos hay algo de verdad y de exagerado, siendo imprescindible para hacer la gran obra de transformación el buscar en la ciencia (esto los que sueñan en generosas utopías) las bases en que ha de descansar la sociedad humana.

Desde este punto de vista se nos ofrece vastísimo campo de ilimitados horizontes, en donde los más concienzudos intelectuales tienen labor inacabable y que, sin embargo, á eso debe llegarse si se quiere presentar despejado el camino que ha de conducirnos á la emancipación social.

Por otra parte, los grandes obstáculos que hay que vencer para que la verdad resplandezca en esa senda redentora, no son por cierto la diversidad de medios, y las distintas y aún opuestas soluciones propuestas que dividen á la parte de la sociedad, mayormente del proletariado, dispuestas á seguir adelante, porque de todas suertes anda y prosigue su marcha la gran valla que se interpone á todo progreso (pues sin ella todos reconocerían la verdad) no es más que una: la ignorancia.

Esa es la gran enemiga que los socialistas debemos de combatir á todo trance; es ella la que exige mayor trabajo, el concurso de las más preclaras inteligencias reduciendo todas las conquistas científicas á concretar fórmulas, fáciles de penetrar en esos cerebros obtusos que han absorbido todos los absurdos y todas las preocupaciones, ya procedan de las bárbaras edades ó por efecto del constante esfuerzo de cuantos tienen interés para la satisfacción de groseros apetitos en que se mantenga esa *ignorancia*, y la luz no se haga presintiendo su anulación.

**Jaime López.**

**LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO**

La Asesoría general de Seguros ha dado á conocer el número de accidentes del trabajo ocurridos durante el año 1905 y la suma que importan las indemnizaciones abonadas.

Los accidentes que han producido muerte han sido 170; los que han ocasionado incapacidad permanente absoluta, 73; los que han causado incapacidad permanente relativa, 427; los que han ido seguidos de incapacidad temporal, 27 mil 910.

El total de accidentes ha sido 28 580.

Las cantidades satisfechas á los obreros ó á sus familias en concepto de indemnización por los accidentes sufridos son las siguientes:

	Pesetas
Por muerte. . . . .	230.201,17
Por incapacidad permanente absoluta. . . . .	132.279,20
Por incapacidad permanente relativa. . . . .	843.311,51
Por incapacidad temporal. . . . .	964.948,08
<b>Total. . . . .</b>	<b>1.671.339,96</b>

Corresponden á cada accidente, por término medio, las siguientes cantidades:

	Pesetas
Por muerte. . . . .	1.352,94
Por incapacidad permanente absoluta. . . . .	1.812,04
Por incapacidad permanente relativa. . . . .	804,00
Por incapacidad temporal. . . . .	34,46

Las compañías que han abandonado las indemnizaciones han sido: la Vasconavarra, Caja de Previsión, La Foncière, La Zurich, La Hispania, La Preservatrice, La Assicuratrice, Anónima de Accidentes, La Previsión, Sociedad de Contratistas y maestros de Barcelona, La Previsora, Asociación de propietarios de Madrid y Mutua de industriales mecánicos de Barcelona.

adulteraciones y de cuantos males constituyen el mecanismo tuberculoso, el cual continuará elaborando tísicos y más tísicos interin no se haya estudiado bien ese mecanismo y hecho trizas el motor que le da impulso.

Segurísimos estamos que la sociedad asegurará la existencia á todos sus miembros, socializando los medios de producción y de cambio y entregando á cada cual el producto íntegro de su trabajo, descontando tan solo la parte equivalente para las atenciones de la invalidez y servicios públicos ó sociales, desaparecería por completo la desmesurada codicia que da origen á ese comercio ladrón y asesino; que hace que los hombres se envenenen unos á otros y se destruyen mutuamente.

La falsificación de los alimentos tiene su origen en el modo de ser de la sociedad actual. Basada ésta en el interés individual el comerciante no persigue otro fin que la ganancia; más como quiera que para ganar es necesario vender y no puede vender más caro que sus competidores porque en ese caso no tendría quien le comprase, no tiene más remedio que igualarse á los demás; pero como resulta que en ese caso la ganancia apenas alcanza para vivir, porque son muchos los comerciantes y todos se ven obligados por la competencia á vender al último céntimo, estudia un medio de vender más barato que sus contrincantes y entonces es cuando recurre á las adulteraciones y al robo del peso ó medida de los artículos que vende. Esto se generaliza bien pron-

cias asesinas. El capitalista acude á ese mercado y se lleva los obreros que necesita por el precio que quiere, pues los sin trabajo, como tienen necesidad de vivir y no tienen más patrimonio que su fuerza muscular ó intelectual, alquilan esa fuerza al primer postor, quien le impone largas jornadas porque ve en ellas mayor beneficio. De aquí los excesos de trabajo y la pretensión de los obreros asociados en querer limitar la jornada de labor á ocho horas. Y es inútil predicar á estos capitalistas que no tengan tan mal corazón, pues las circunstancias de la competencia los obligan á proceder de esta manera. Cuanta más labor produzcan al capitalista los obreros y cuanto más baratos los pague mejor podrá competir con sus contrincantes de industria ó comercio. Por eso la clase trabajadora no espera nada de la benevolencia de sus patronos, sabe perfectamente que para obtener alguna mejora en la reducción de la jornada ó en el aumento del salario, ha de ser arrancada por la fuerza de su unión y conciencia.

La causa de estos excesos radica pues, no en la voluntad del obrero ni del patrono; sino en la conspiración de las circunstancias sociales que inducen al capitalista á imponerlos y al obrero á aceptarlos, con lo cual queda demostrado además, que la libertad del trabajo, tan ensalzada por algunos economistas al servicio de la burguesía, no es sino la libertad indiscutible de morir de hambre que tiene todo trabajador que no se avenga á las condiciones que le impone la clase patronal.

## CONCURSO LITERARIO

La Sociedad de Zapateros y similares de Bilbao, en asamblea ordinaria celebrada el día 25 del mes de mayo último, entre otros asuntos, acordó abrir un Concurso literario para premiar los dos mejores trabajos escritos acerca del siguiente tema: «El trabajo á destajo y á domicilio y sus consecuencias».

Las condiciones del citado Concurso son éstas:

1.<sup>a</sup> Los trabajos han de ser inéditos y originales y su extensión no podrá exceder de dos columnas del semanario socialista *La Lucha de Clases*.

2.<sup>a</sup> El Concurso, que queda abierto desde esta fecha, se cerrará á las diez de la noche del día 23 de julio de 1906.

3.<sup>a</sup> Los trabajos se presentarán en paquete cerrado y con un lema, y á la vez bajo sobre lacrado, con el mismo lema, se dará el nombre y domicilio del concursante.

4.<sup>a</sup> Con la debida anticipación daremos á conocer las personas que han de formar el Jurado calificador.

5.<sup>a</sup> Habrá dos premios en metálico, uno de 50 pesetas y otro de 25.

6.<sup>a</sup> El Jurado abrirá únicamente los sobres que contengan los nombres y domicilios de los concursantes que obtuviesen premio.

7.<sup>a</sup> Los trabajos premiados se publicarán en *La Lucha de Clases* y se dará lectura de ellos en el té que al efecto organizará esta Sociedad.

8.<sup>a</sup> Los trabajos no premiados podrán ser retirados por sus autores hasta el 20 de agosto próximo.

9.<sup>a</sup> Podrán tomar parte en dicho Concurso

todos los federados que pertenezcan al Partido Socialista, Unión General de Trabajadores, Juventudes Socialistas y Grupos Femeninos.

10.<sup>a</sup> Los trabajos se remitirán á nombre de Ricardo González, Centro Obrero de Bilbao, Plaza de los Tres Pilares.

Bilbao, 3 de junio de 1906.

*La Comisión.*

## MOVIMIENTO SOCIAL

### EXTERIOR

FRANCIA.—Nuestro correligionario Juan Jaurés ha pronunciado un extenso y notable discurso en la Cámara de diputados.

RUSIA.—Un nuevo crimen trata de cometer las autoridades de este país.

Encusados en Riga 36 individuos que pertenecen al Partido Obrero Socialista Demócrata, atribúyenseles delitos que no han cometido, con el fin de imponerles tremendos castigos. Créase que á 20 de ellos se les condenará á muerte.

La defensa ha protestado de que sea la justicia militar quien los juzgue, como igualmente de otras muchas irregularidades que se han cometido en el proceso. También ha dado cuenta á algunos miembros de la Duma de la enormidad que tratan de llevar á cabo las autoridades.

Toda la Prensa socialista del mundo protesta contra ese nuevo crimen que se proponen realizar los mantenedores del régimen autocrático.

De todo corazón nos asociamos á ella en nombre de los socialistas españoles.

### INTERIOR

MADRID.—Varios carpinteros de armar han formado un Grupo para la difusión y beneficio de *El Socialista*. A más de adquirir semanalmente

una regular cantidad de ejemplares, tomarán todos los meses el número de acciones que los fondos permitan. Son ya bastantes los compañeros que forman este Grupo y se espera ha de tener gran aumento cuando se conozca. Es de esperar que los resultados sean dignos del entusiasmo que existe entre los citados camaradas.

Lo mismo se dispone á hacer compañeros de otros oficios, con el fin de contrarrestar la campaña del silencio que de lo que realizan en el Ayuntamiento los concejales socialistas y de otros asuntos que interesan á la clase obrera viene haciendo la Prensa burguesa.

Hasta ahora hay formados con igual carácter los siguientes grupos: de Pavimentadores en madera, de Albañiles y similares, de Tipógrafos y similares, de Canteros, Marmolistas y similares, de Cocheros y de Carpinteros de armar.

LLUCHMAYOR.—La Agrupación Socialista felicita á los correligionarios Toribio Pascual y Claudio Cerezo por haber sido absueltos en la causa que se les seguía.

## LA IGUALDAD

### Sociedad de Obreros Constructores de Calzado

Esta colectividad celebrará junta general ordinaria, por lo cual convoca á todos sus agrupados á dicho acto, que tendrá lugar mañana domingo, á las doce de la mañana en su domicilio social Sindicato 120.

El Comité suplica la asistencia de todos los afiliados.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41

Si el obrero es víctima de un trabajo excesivo que le depaupera sus facultades físicas y lo predispone para la tisis, el rico, el capitalista es víctima de otros excesos que no son de trabajo es verdad, pero excesos al fin, y de tan malas ó peores consecuencias que los excesos de trabajo.

La naturaleza privada de ellos nos impide dar una explicación detallada de los mismos, pero no por eso dejan de existir real y positivamente, cuyas causas provienen también del exceso de dinero y holganza, que los conduce á hacer estragos superiores á su potencialidad física y los predispone, por tanto, para que en ellos se cebe la tuberculosis.

Si además de las causas expuestas que hacen susceptibles á los ricos de adquirir la tuberculosis, se tiene en cuenta que ellos no están exentos de sufrir otras enfermedades como las que cita el Dr. Lusena, muy bien puede darse el caso que después de haber sufrido una de estas y hallándose en el periodo de convalecencia, donde organismos todavía se encuentran débiles y abatidos por la enfermedad sufrida, el bacilo de Koch, que pulula en todas partes, haga en ellos presa y se desarrolle la enfermedad.

Tales son los motivos porqué á nuestro entender, las gentes adineradas no son invulnerables á los efectos del bacilo tuberculoso.

Pero es de suponer que si las clases pudientes pudieran prescindir de los vicios y excesos que la abundancia de ocio y riqueza los conduce

á crearse; que las mujeres ricas no fuesen esclavas del amor y pudiesen prescindir de las impulsiones naturales; que todos los acomodados, en fin, fuesen inmunes á las demás enfermedades, (muchas de ellas hijas del régimen capitalista también), y les fuese posible vivir aislados de la clase trabajadora sin consumir nada que fuese elaborado por ésta, seguramente la tuberculosis perdería su carácter de popular y se convertiría en enfermedad exclusivamente de la clase trabajadora y miserable.

La tuberculosis es, pues, como dice elocuentemente el Dr. Greffier, una enfermedad de la miseria, una enfermedad hija del régimen capitalista.

### La insuficiente y adulterada alimentación

El porqué se come insuficiente y quienes son las víctimas de esa insuficiencia ya lo llevamos explicado; ahora solo resta examinar la segunda parte; ó sea el porqué se adulteran los alimentos y quienes son los condenados á consumirlos.

La mayoría de los médicos atribuyen las falsificaciones de los alimentos á un exceso de egoísmo de los comerciantes; y efectivamente, es así. Lo que no nos explican empero es el porqué de ese egoísmo y claro está; sus discursos contra las adulteraciones no producen efecto. Si en vez de buscar el delito en los individuos se tomarán la molestia de buscarlo en las circunstancias del medio social en que éstos se mueven, es indudable que darían con la verdadera causa de las